

Quand, au baptême, j'invite la famille à compléter la très courte litanie des saints par d'autres figures marquantes, attachantes, typiques, présentes dans la statuaire de nos églises, je suis surpris souvent par... le silence ou le peu de références ! Je sais bien qu'il vaut mieux s'adresser au Bon Dieu qu'à ses saints mais l'ignorance des seconds cache souvent la méconnaissance du premier, ce que je vérifie malheureusement aussi quand je demande à des parents de partager quelques paroles ou gestes forts de Jésus lui-même.

Les saints sont pourtant des figures qui méritent à être connues parce qu'ils nous ressemblent dans les combats intérieurs qu'ils mènent, dans les épreuves qu'ils traversent, dans les situations qu'ils vivent. Les saints ne sont pas des parfaits, des infaillibles ni des supers héros ! Par leur vie, parfois par leurs écrits, ils ont des choses à nous dire, des conseils à nous donner, des expériences à nous transmettre. Ils sont comme des amis, des tuteurs dans la foi, des compagnons de route, des entraîneurs (nous dirions aujourd'hui des « coach de vie ») ...

Chaque jour, le calendrier liturgique nous en propose plusieurs. Ainsi, il y a le saint de notre jour de naissance, celui du jour de notre baptême ; et évidemment, notre saint patron. Nous avons un choix immense et multiple selon notre sensibilité, notre histoire, notre lieu de vie car il y a aussi des saints locaux. Il y a les saints des premiers temps de l'Eglise, inscrits dans la première prière eucharistique, et puis les grandes figures des fondateurs d'ordres sans parler de cette foule des martyrs ; il y en a de plus proches, voire contemporains, et dont nous avons pu entrevoir les figures dans notre monde médiatisé.

Nos églises et chapelles sont, en grande majorité, dédiées à une figure de sainteté, quand ce n'est pas plusieurs comme à Hoelling. Il y a des saints aussi de tout âge et c'est ainsi que des adolescents voire des enfants sont en voie de canonisation.

Ils ont en commun d'avoir écouté la voix du Père et lui avoir obéi dans une confiance et un abandon total ; ils ont en commun d'avoir mis Jésus à la première place et, ce faisant, l'être humain au cœur de leur préoccupation ; ils ont en commun d'avoir laissé l'Esprit Saint les guider, les conduire, les inspirer. Oui, d'abord ils se sont laissés aimés par le Dieu Trinité et, dans cet amour, ils ont œuvré au service de leurs frères et sœurs, au service de la santé des âmes comme celle des corps.

Comme chaque personne est unique, chaque itinéraire de la vie d'un saint l'est aussi et cela nous encourage dans notre propre chemin car l'Esprit qui sanctifie ne nous demande pas de copier ceux que nous regardons comme des modèles mais de nous laisser éclairer, à notre tour par les mêmes rayons divins qui les ont inspirés.